

Economía

FINANZAS | EMPLEO | REGIONES | CRECIMIENTO | INFRAESTRUCTURA | AGRO | REFORMA TRIBUTARIA

FINANZAS 02 oct 2024 - 3:28 p. m.



Incertidumbre y caída en rentas de Ecopetrol están golpeando la prima de riesgo país

Un reciente informe de BTG Pactual sostiene que Colombia tiene uno de los diferenciales de deuda más altos de América Latina.



Ecopetrol
Foto: Archivo EL TIEMPO

DN DANIEL HERNANDEZ NARANJO
02 oct 2024 - 3:28 p. m.

Unirse a whatsapp

Con los recientes cambios que se han dado en el manejo fiscal de la Nación y la incertidumbre que sigue generando el Gobierno con sus anuncios, la confianza de los inversionistas ha sido uno de los renglones de la economía que más se ha visto impactado, impulsando con esto, la desaceleración que se vive desde hace varios meses.

Más noticias de Gobierno

GOBIERNO
Colombianas rescatadas en México temen volver al país debido a amenazas

GOBIERNO
Así transcurrió la jornada de simulacro nacional en la capital del país

Unirme al canal de WhatsApp de noticias PORTAFOLIO

Prueba de esto se observa en el tímido comportamiento de la inversión fija, que el año pasado se descolgó un 9,5% en su variación anual y si bien actualmente se ubica en terreno positivo, todavía no alcanza niveles que impulsen un desarrollo económico sostenido, principalmente en sectores como la industria y la construcción, que durante todo el 2024 han estado de capa caída.

Más noticias: [Las preocupaciones que tiene la Contraloría sobre el Presupuesto del 2025](#)

De acuerdo con los expertos, una de las razones para que esto suceda está en la elevada prima de riesgo que lleva a que los créditos en el mercado local sean más caros que en otros escenarios y le resta atractivo a las propuestas de inversión por parte de los capitales extranjeros, que prefieren esperar a ver si las cosas mejoran en el futuro.

Un reciente análisis de BTG Pactual sobre la situación económica del país mostró que según indicadores como el CDS (Credit Default Swap), en este momento se tiene una de las primas de riesgo o diferenciales de deuda más altos de América Latina, descontando a Venezuela y Argentina, lo cual se está convirtiendo en un lastre a la hora de luchar contra el ritmo tan lento que está mostrando la economía.



Lo más leído

- 1** FINANZAS
Colombia Sin Hambre: ¿cómo saber si es beneficiario solo con la cédula?
6904
- 2** FINANZAS
Ingreso Mínimo Garantizado 2024: ¿cuándo lo pagan en octubre?
3526
- 3** FINANZAS
Devolución del IVA 2024: ¿cómo consultar si soy beneficiario con número de cédula?
2566
- 4** FINANZAS
Banco Agrario inicia giros de subsidios de Renta Ciudadana y Devolución del IVA
2534
- 5** FINANZAS
Renta Ciudadana: ¿cómo sé si tengo saldo en Banco Agrario?
2453
- 6** FINANZAS
Renta Ciudadana: ¿cómo saber si tengo un pago en SuperGIROS?
2417

dLocal, 'fintech' uruguayaya que pesa 20% del PIB de ese país



Archivo Portafolio.co

Munir Jalil, economista jefe para la región Andina de BTG, explicó que más allá de si hay gobiernos de izquierda o derecha, lo realmente importante es que este indicador mide el costo de protección ante un eventual incumplimiento de pagos, lo que **sitúa a Colombia como un país percibido como altamente riesgoso en los mercados internacionales.**

"Hoy en día tenemos un nivel de primas más alto que los promedios en la región, y en este sentido, si alguien quiere protegerse contra un eventual no pago de algún bono colombiano, ese costo de esa póliza es mucho más alto, mucho más alto que Brasil, mucho más alto que México, que Perú y que el mismo Chile", sostuvo.

Lea aquí: [Arrasó: Gregorio Eijach fue elegido como el nuevo Procurador General de la Nación](#)

Al ahondar en las razones por las que esto viene sucediendo, Jalil explica que todo arranca con los ingresos de valor futuro, es decir, las entradas de dinero que va a tener una Nación en el corto, mediano y largo plazo, ya que son prenda de garantía de que habrá con qué pagar las deudas que se adquieran y no se tendrá que jugar con los compromisos vigentes, tal y como se observa actualmente, para responder.

"No es un problema tanto de ideología sino de plata blanca, es un problema de qué es lo que están haciendo, los recursos vigentes y los requerimientos. Todo eso se usa para medir probabilidades y decir que básicamente Colombia es un país más riesgoso. Lo que nosotros venimos diciendo desde hace rato es que eso tiene mucho que ver con el valor presente en esto del ingreso futuro del país", agregó.



Recesión económica

FOTO: iStock

Soporte de Ecopetrol

Si se va más allá entre los orígenes de este problema, para los expertos de BTG Pactual, la génesis podría estar en su mayoría relacionada con los retrocesos y mala racha de Ecopetrol, que en los últimos años ha pasado de ser la joya de la corona, a estar envuelta en constantes alertas por el manejo que **le está dando, así como en caídas de sus ingresos y aumentos en costos operacionales.**

"Una compañía como Ecopetrol juega un papel demasiado importante y cuando se pone en duda la capacidad de generación de ingresos al futuro de una compañía como Ecopetrol, siendo una de las fuentes de dólares más importantes que hay en el país, pues obviamente eso afecta la capacidad de pago, por así decirlo, o ponerlo de una manera que todos entiendan, del país hacia adelante", dijo Munir Jalil.

Haciendo una radiografía de la situación actual de esta firma, lo primero que hay que decir es que sus ingresos cayeron un 12,6% (\$9,2 billones) en el primer semestre del año; mientras que las utilidades se contrajeron en \$4,6 billones o 15,9%; y los costos de operación subieron un 21,4% en lo que concierne a conceptos variables y un 9% en los fijos; lo que sin duda quiere decir que le está generando menores ingresos a la Nación.

Para lectura: [Hay que garantizar la sostenibilidad del modelo APP en concesiones](#); Fedesarrollo

Así mismo, no hay que olvidar que en una reciente charla con Portafolio, el presidente de la petrolera colombiana, Ricardo Roa, resaltó que en 2023 se le entregaron \$58 billones en transferencias al país, y que se espere que este año se ronden los \$40 billones, es decir, \$18 billones menos, que equivalen a **1,5 veces la**

ley de financiamiento que impulsa el Ministerio de Hacienda por estos días.

"Me atrevería a decir que mientras en otros países, inclusive con compañías petroleras o de cobre, en algunos casos no necesariamente tan eficientes como Ecopetrol, hay una visión a futuro más sólida, lo cierto es que sí estamos ante una situación en la que la expectativa de los ingresos a futuro se ha visto disminuida y por consiguiente el riesgo del país hacia adelante se ha venido elevando y se va a mantener seguramente como el más alto hasta que no cambie esa visión", indicó el Economista Jefe para América Latina de BTG.



Munir Jalil, economista jefe de BTG.
Juan Felipe Rubio

La plata que en este momento Ecopetrol le entrega a Colombia equivale al 11% del Presupuesto General de la Nación, no obstante, la estabilidad de estos rubros depende de factores como el precio del petróleo en referencia Brent, si bien aumentó un 4,5% durante el primer semestre del año y llegó incluso a los USD \$83,5 por barril, entre agosto y septiembre ha caído en un espacio de alta volatilidad.

Gracias a esto, durante las últimas semanas este commodity ha llegado a tocar mínimos de USD\$ 69,19 (septiembre 10); mientras que su precio más alto en ese mismo lapso oscila entre los USD \$81 (13 y 26 d de agosto) y USD \$82 (25 de julio); que se han visto en apenas tres o cuatro ocasiones, dejando como tendencia predominante un movimiento sobre los USD \$75 por barril, que incidirá que el precio del crudo que genera Colombia, se convierta en menos divisas.

Por último, desde BTG Pactual se dijo que Ecopetrol carece de una hoja de ruta clara y esto le viene jugando en contra desde hace varios meses, generando que no se aprovecharan los recientes booms al alza del petróleo como un motor que de alivios a la economía local y por el contrario sólo han sido un salvavidas para mantenerse a flote.

RELACIONADOS: | ECONOMÍA | ECOPETROL | PRESUPUESTO | BTG PACTUAL | CRÉDITO

Reciba noticias de Portafolio desde Google News

GUARDAR

REPORTAR ERROR

SEGUIR ECONOMÍA

Destacados

NEGOCIOS

TENDENCIAS

MIS FINANZAS

OPINIÓN



Comercio

2 Oct de 2024 - 11:57 a. m.

Inauguran siete Centros de Reindustrialización en el Eje Cafetero



Comercio

2 Oct de 2024 - 11:56 a. m.

MinTIC lanzó nueva convocatoria para el programa "Tu Negocio en Línea"



Empresas

2 Oct de 2024 - 10:18 a. m.

¿Qué tanto influye la percepción de diversidad e inclusión en las decisiones de compra?

Más Portales



El Tiempo

Los detalles que tuvo en cuenta el Comité Disciplinario de Dimayor para castigar con Atlético Nacional y Junior de Barranquilla



Futbol

Memes están en el escritorio: Junior quedó eliminado de Copa BetPlay



adn

El Festival celebra sus 25 años en Bogotá



City

Gran feria de vivienda en Bogotá

Nuestros Portales

[El Tiempo](#)

[City TV](#)

[Fútbol Red](#)

[El Empleo](#)

[Diario ADN](#)

[Aló](#)

[Motor](#)

Nosotros

[Páutete con nosotros](#)

[Mapa del sitio](#)

[Suscripciones](#)

[Trabaja con nosotros](#)

Legales

[Políticas](#)

[Términos y condiciones](#)

[Aviso de privacidad](#)

[Línea ética](#)

Contáctenos

[Servicio al cliente](#)

[Ayuda](#)

[Centros de ventas](#)

[Reversión de pagos](#)

Miembro de:

 Grupo de Diarios de América

 Asociación Colombiana de Medios de Información

 Interactive Advertising Bureau

 Superintendencia de Industria y Comercio